



## Conseil économique et social

Distr. générale  
1<sup>er</sup> décembre 2017  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

**Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous**

### **Déclaration présentée par la Fondation Orphan Charity, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

\* La version originale du présent document n'a pas été revue par les services d'édition.



## Déclaration

La pauvreté et les problèmes qui y sont liés – notamment les maladies, l’analphabétisme, la violence et les migrations – restent une menace et un défi mondiaux pour la communauté internationale et son objectif de développement durable et, à ce jour, de nombreuses personnes et catégories sociales sont, dans de nombreux pays, victimes de la pauvreté, d’une marginalisation et d’un dénuement sous diverses formes, telles que la discrimination, le manque d’accès à l’emploi, au logement, aux services médicaux et autres.

Ce problème de la pauvreté, sur lequel viennent se greffer d’autres problèmes tels que les crises économiques, les catastrophes naturelles et les conflits armés, constitue une véritable menace pour la recherche d’un développement social durable au niveau mondial.

Les injustices et les inégalités dans la répartition des richesses et les prestations sociales sont l’une des principales sources de pauvreté, ainsi qu’un véritable danger en matière de santé, de bien-être, de dignité humaine et de droits de l’homme, car ce sont là de sérieux obstacles à une participation pleine et entière des pauvres au développement des sociétés dans lesquelles ils vivent.

Dans de nombreux pays, l’importance de la corruption de l’administration, le manque de transparence et de responsabilité sont également à l’origine d’une mauvaise utilisation des richesses nationales, et cela provoque, au niveau mondial, une augmentation du nombre de pauvres et de personnes défavorisées. Les injustices en matière de répartition des richesses et les incuries financières portent atteinte à la réalisation des plans et stratégies d’élimination de la pauvreté – d’où la hausse du nombre de pauvres dans le monde, ainsi que la multiplication des conflits armés et les problèmes d’armement.

Du fait de l’aggravation de la pauvreté, qui devient l’un des problèmes les plus sérieux pour la communauté internationale, la réussite des plans et mesures d’élimination de ce phénomène dépend de commissions internationales et locales; il est également essentiel de combiner les efforts des gouvernements, de la société civile et du secteur privé pour créer des dispositifs économiques efficaces dans cette lutte contre la pauvreté, pour la création d’emplois décents pour tous – et notamment au profit des catégories marginalisées et défavorisées, pour les faire sortir de la pauvreté et les intégrer à la société. Il faut également se concentrer sur l’éducation de tous, car l’éducation est la clef de l’autonomisation de chacun, et de la sortie de chacun de la pauvreté et du dénuement.

À l’occasion de la cinquante-sixième session de la Conférence sur le développement social, la Fondation Orphan Charity, organisation de la société civile en Iraq, souhaite mettre à profit cette réunion internationale majeure pour réaffirmer l’importance des efforts et des politiques d’élimination des causes profondes de la pauvreté, étudier les solutions et programmes proposés dans ce domaine et créer des emplois réels plutôt que de favoriser une croissance à court terme et des solutions limitées; il s’agit de privilégier un ensemble de principes internationalement reconnus comme indispensables à l’élimination de la pauvreté et du dénuement, notamment les principes suivants :

a) La nécessité, pour tous les États Membres, de respecter leur obligation d’assurer à tous l’accès à l’enseignement primaire, de contribuer au renforcement des établissements d’enseignement supérieur et de développer l’offre universitaire et d’enseignement professionnel;

b) La garantie, pour tous les pauvres, d'un accès aux ressources productives et à la protection sociale, afin d'autonomiser ces personnes, de les intégrer à la société et de réduire le risque de se faire exploiter;

c) La nécessité d'un partenariat avec la société civile et le secteur privé pour appliquer des politiques d'autonomisation, par des programmes de formation et de bourses et une offre éducative nouvelle pour les jeunes appartenant à des catégories pauvres et marginalisées;

d) La mise en place de politiques et de structures appropriées pour l'insertion des personnes handicapées, leur participation à la vie économique et sociale et une réponse à leurs besoins en matière de santé et d'éducation;

e) L'élaboration de lois efficaces en vue de réduire l'exploitation dans le monde du travail, de lutter contre la traite d'êtres humains et l'exploitation sexuelle, sur la base des principes de justice et de respect des droits de l'homme;

f) L'instauration de règles et de lois économiques éthiques pour prévenir la spéculation financière dans différents pays et encourager les gouvernements en place et le secteur privé à adopter des politiques d'éthique et de responsabilité sociale au service de l'intérêt général, et afin de poser les fondations d'une justice sociale reposant sur les valeurs religieuses et morales, le respect des droits de l'homme et de la dignité humaine, et de promouvoir les valeurs de solidarité et de développement social permettant l'intégration de tous.

La Fondation Orphan Charity souhaiterait également profiter de la présente session pour lancer de nouveau un appel au respect des principes et normes religieux, réduire l'exploitation, éliminer la pauvreté et mettre ces principes au service de l'élaboration de stratégies internationales de lutte contre la pauvreté – principes et lois qui existent dans la religion islamique, précisément pour l'élimination de la pauvreté, le développement économique et la solidarité de tous les êtres humains : il s'agit des pratiques dites de la Zakat (l'aumône légale) et du Khoms, par lesquelles les riches donnent aux pauvres, ou encore des lois visant à interdire la recherche d'intérêts financiers préjudiciables et à prévenir l'exploitation financière, ainsi que l'ensemble des lois visant à renforcer la solidarité sociale.

En Iraq, de nombreux secteurs restent touchés par la pauvreté et le chômage en dépit de l'action gouvernementale. Ces difficultés sont dues notamment à l'instabilité politique, due elle-même à la poursuite du terrorisme.

Depuis sa création, la Fondation Orphan Charity a appliqué de nombreux programmes de lutte contre la pauvreté et d'aide aux catégories sociales marginalisées. L'« Orphan Sponsorship Project » est l'un de ces programmes, dont bénéficient 100 000 orphelins et quelque 40 000 veuves appartenant à des catégories pauvres.

Notre fondation a également appliqué plusieurs programmes d'aide aux jeunes, afin qu'ils puissent construire leur vie – grâce, précisément, à une aide économique et logistique; il faut également mentionner l'action constante de cette fondation afin de poursuivre la scolarisation des orphelins, d'aider leur famille respective à assumer le coût de ce processus éducatif et de limiter le phénomène de l'abandon scolaire et de l'acceptation, par ces jeunes, d'un travail manuel qui contribue à les laisser dans l'ignorance et à leur faire subir diverses formes d'exploitation.